

16 Provinces

Ngounié/Département de Tsamba-Magotsi/Face à l'émergence d'un climat malsain au deuxième siège

Yolande Nyonda aux acteurs politiques : "Ne divisez pas les populations !"

Éric LAPETHA
Libreville/Gabon

SAISSANT l'opportunité que lui offraient, la semaine dernière, les discussions avec les populations du canton Sindara et du district d'Ikobé, au stade de Sindara, la ministre déléguée à l'Éducation nationale en charge de la Formation civique, Yolande Nyonda, a appelé les responsables politiques locaux à ne pas diviser les populations. Dans son vis-à-vis, notamment l'actuel député David Labaye, élu lors des scrutins des 6 et 27 octobre 2018 sous la bannière du Rassemblement héritage et modernité (RHM), ainsi que son challenger Dieudonné Mondjo du Parti démocratique gabonais (PDG) et des membres de leurs états-majors respectifs.

Ce discours que beaucoup ont qualifié de "l'Appel de Nyonda" revêt tout son sens, tant il fait suite à des plaintes formulées par quelques auxiliaires de commandement lors de l'audience qui leur avait été accordée par le membre du gouvernement, il y a quelques jours. En sus, évidemment, du climat morose observé par Mme Nyonda elle-même, lors de la grande rencontre au stade de Sindara. En effet, rassemblées de part et d'autre du stade, comme si elles venaient assister à un match de football, les populations, filles et garçons, se lançaient des pamphlets, huant



La ministre déléguée Yolande Nyonda s'adressant aux responsables politiques...



... devant les populations.



Un instantané de l'audience accordée aux auxiliaires de commandement.

parfois sur certains intervenants. Et pour tordre le cou à ces nouvelles et mauvaises habitudes qui, à terme, pourraient nuire au vivre-ensemble et à la sérénité dans la contrée, Yolande Nyonda a demandé à David Labaye et Dieudonné

Mondjo de parler à leurs militants et sympathisants respectifs. Ce d'autant plus que, a-t-elle relevé, de tels agissements n'ont jamais été enregistrés dans cette localité de la province de la Ngounié. "Il faut m'arrêter çà ! Les militants qui vous

suivent aujourd'hui ne sont avant tout que nos parents à tous et ces derniers, depuis plusieurs décennies, vivent ensemble dans l'harmonie, ici à Sindara, Ikobé et dans les villages environnants. Ils ne doivent pas se diviser à cause de la politique", a-t-

elle déclaré.

Par ailleurs, l'ancienne tête de liste du PDG au département de Tsamba-Magotsi a rappelé à tous les responsables politiques et administratifs locaux que l'argent tiré de la ristourne du bois n'est pas le leur.

Cet argent, au terme de la collecte, est destiné au financement des projets sociaux au bénéfice des populations vivant dans les zones impactées par l'exploitation du bois. En clair, a-t-elle fait savoir, les responsables politiques doivent trouver des fonds propres pour la réalisation des promesses que certains d'entre eux font aux populations. Au lieu de toujours faire des clins d'œil aux opérateurs économiques dont l'attention est désormais retenue par la relance de leurs activités et l'exécution du cahier des charges en vue d'améliorer les conditions de vie et d'existence des habitants du deuxième siège, et partant de l'ensemble du département de Tsamba-Magotsi.

À cet effet, Mme Nyonda a invité les uns et les autres à regarder dans la même direction. "L'élection étant terminée, il nous revient maintenant à chacun, de briser les murs et les barrières de la division pour construire les ponts de la cohésion sociale, de l'amour du prochain et du développement comme l'ont fait auparavant nos aînés", a-t-elle longuement insisté.

Le séjour de la ministre déléguée à l'Éducation à Fougamou s'est achevé par l'audience qu'elle a accordée aux différents chefs de services en poste dans la localité. Ces derniers lui ont présenté quelques difficultés rencontrées dans le fonctionnement de leurs entités ainsi que dans leur vie sur place.

Woleu-Ntem /Oyem/Secteur scolaire protestant du Woleu-Ntem centre/Après le passage d'un orage l'an dernier

Le bâtiment toujours sans toiture

G.M
Oyem/Gabon

L'AN dernier, lorsqu'un vent violent souffle sur la ville d'Oyem, de nombreux bâtiments publics et privés perdent leurs toitures. Au nombre de ceux-ci, l'édifice du Secteur scolaire protestant du Woleu-Ntem centre. Et depuis lors, rien n'a été entrepris pour y remédier, au point que d'aucuns en ont déduit l'abandon de ce site par la direction nationale de l'Enseignement protestant. En effet, construit en briques cuites de couleur rouge, le bâtiment se dégrade chaque jour un peu plus. Au grand dam du

responsable de cette administration, Jeannot Mvé Allogo, et de ses collaborateurs, obligés de squatter quelques pièces, qui s'avèrent du reste exigües, pour mener à bien les missions d'enseignement que l'Eglise leur a confiées.

Aussi, le chef de secteur et son équipe déplorent-ils la non-prise en considération de leur situation insoutenable par les instances supérieures. Tout comme les parents dont les enfants dépendent de cet ordre d'enseignement, ils souhaitent alors que la prochaine rentrée administrative, déjà annoncée pour le 16 septembre prochain, se déroule sous de meilleurs auspices, et

notamment par l'entière réhabilitation du Secteur scolaire protestant du Woleu-Ntem centre.

Le bâtiment du Secteur scolaire protestant du Woleu-Ntem centre, toujours sans toiture après sa destruction par un orage.

